

CONTRATA EVENTUALES EN CADA PROCESO

# Cuenta INE con más de 20 mil trabajadores para elección de juzgadores

La mayoría tiene experiencia superior a cinco años // A través del SPEN forma personal altamente especializado

FABIOLA MARTÍNEZ  
Y LILIAN HERNÁNDEZ

Para organizar la primera elección de juzgadores en México, el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene una estructura de 20 mil 17 trabajadores, la mayoría con experiencia superior a cinco años, con una gama de beneficios por salario base y prestaciones.

Esta semana, la autoridad electoral nacional, primero Instituto Federal Electoral y ahora INE (desde 2014), cumplió 34 años de existencia y conserva una nómina generosa de plazas presupuestales y de honorarios permanentes, tanto de personal técnico como operativo, así como un sistema único de especialización, el Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN).

Esta columna, el SPEN, tiene actualmente 2 mil 256 integrantes que son contratados, escalan, reciben incentivos, cumplen con evaluaciones de desempeño, metas e incluso son despedidos a partir de procesos complejos y previamente establecidos en las juntas distritales y locales, así como en las oficinas centrales del INE, además del personal de este tipo en institutos electorales estatales, mejor conocidos

como OPLE (Organismo Público Local Electoral).

El entramado SPEN ha entregado en toda su existencia, desde 1998, más de 7 mil incentivos por concurso; la mayoría de sus integrantes tienen más de 30 años de edad; hay un poco más de hombres que mujeres y, según su nivel de estudios, en junio pasado 21 tenían doctorado, 423 maestría, mil 755 licenciatura, 48 especialidad y 241 preparatoria.

A nivel general, el más reciente reporte interno de recursos humanos, al corte del 30 de septiembre, muestra que la mayoría de la nómina INE (casi 16 mil) son considerados del área administrativa y una cuarta parte trabaja en las oficinas centrales.

El alto mando del INE, presidencia y 10 consejerías, tiene en conjunto una nómina de 225 personas, la mayoría asesores especializados en materia jurídica electoral.

En tanto, en la Secretaría Ejecutiva, responsable de la operación jurídica y administrativa del INE, hay 38 personas.

A su vez, en las áreas ejecutivas, la Dirección del Registro Federal de Electores destaca con mil 538 trabajadores; le sigue la de Administración, con 695, y la Unidad

Técnica de Fiscalización, con 654 empleados.

La Unidad de Informática reporta 509 miembros, y la dirección de Capacitación y Educación Cívica, 205, mientras la de Organización 191, por citar algunas.

Sin embargo, en cada proceso electoral el INE contrata a miles de trabajadores eventuales.

En cuanto a salarios, como es conocido, los consejeros tienen un sueldo mensual bruto de 234 mil 519 pesos y total neto de 175 mil 439, más una gratificación de fin de año, equivalente a dos meses de salario, así como prima vacacional, entre otros. La consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, dijo que se reduciría el salario, para quedar por debajo de lo que gana el titular del Poder Ejecutivo, como lo marca la Constitución.

La persona que ocupa la Secretaría Ejecutiva del instituto tiene sueldo bruto mensual de 217 mil pesos; los directores ejecutivos, 169 mil, mientras los asesores pueden ganar hasta 78 mil pesos antes de impuestos, según su categoría. En la base de la nómina, los que menos ganan, tienen salarios de 10 mil 839 pesos, recientemente basificados en cargos como auxiliares técnicos y operativos.